

# Quelle est la position de l'Islam sur le concept de lumières ?

Le concept islamique de lumières repose sur un solide fondement de foi et de connaissance, qui combine les lumières de l'esprit et celles du cœur par la foi en Allah d'abord, puis par la connaissance, qui est inséparable de la foi.

Le concept européen de lumières a été transféré aux communautés islamiques comme d'autres concepts occidentaux. Du point de vue islamique, les lumières ne dépendent pas uniquement de l'esprit qui n'est pas guidé par la lumière de la foi. Cependant, en même temps, la foi d'une personne ne lui sert à rien s'il n'utilise pas son esprit, qui est une bénédiction qu'Allah lui a accordée, pour penser, contempler et gérer ses affaires d'une manière qui réponde au bien public et profite aux gens et perdure sur terre.

Au cours du sombre Moyen Âge, ce sont les musulmans qui ont ramené la lumière de la civilisation et de la culture après qu'elle se soit estompée dans tous les pays occidentaux et orientaux jusqu'à Constantinople.

Le mouvement des lumières en Europe était une réaction normale à la tyrannie exercée par les autorités ecclésiastiques contre l'esprit et la volonté humaine. Cependant, la civilisation islamique n'a pas connu de telles circonstances.

{Allah est le défenseur de ceux qui ont la foi : Il les fait sortir des ténèbres à la lumière. Quant à ceux qui ne croient pas, ils ont pour défenseurs les Tâghût, qui les font sortir de la lumière aux ténèbres. Voilà les gens du Feu, où ils demeurent éternellement.} [98] Sourate al-Baqarah : 257.

En réfléchissant à ces versets coraniques, il devient clair que l'homme sort des profondeurs des ténèbres par la volonté divine, qui est la guidance divine de l'homme qui n'a lieu qu'avec la permission d'Allah. En effet, une personne qu'Allah Tout-Puissant fait sortir des ténèbres de l'ignorance, du polythéisme et de la superstition vers la lumière de la foi, de la science et du vrai savoir est une personne avec un esprit, une perspicacité et un cœur éclairés.

De plus, Allah Tout-Puissant a désigné le Noble Coran comme lumière,

{...Une lumière et un Livre explicite vous sont certes venus d'Allah !} [99]

Sourate al-Mā'idah : 15.

Allah Tout-Puissant a révélé le Coran à Son Messager Muhammad, et a révélé la Torah et l'Évangile (les versions non déformées) à Moïse et au Messie pour faire sortir les gens des profondeurs des ténèbres vers la lumière. Ainsi, Allah a fait de la guidance liée à la lumière.

{Nous avons fait descendre la Thora dans laquelle il y a guide et lumière...} [100] Sourate al-Mā'idah : 44.

{...Et Nous lui avons donné l'Évangile, où il y a guide et lumière, pour confirmer ce qu'il y avait dans la Thora avant lui, et un guide et une exhortation pour les pieux.} [101] Sourate al-Mā'idah : 46.

Il n'y a pas de guide sans lumière fournie par Allah, et il n'y a pas de lumière qui illumine le cœur et la vie de l'homme sauf avec la permission d'Allah.

{Allah est la Lumière des cieux et de la terre...} [102] Sourate al-Nur : 35.

Il est important de noter que dans le Coran, le mot "lumière" vient au singulier dans tous les cas, tandis que le mot "ténèbres" vient toujours au pluriel, ce qui indique une extrême précision dans la description de telles conditions. [103]

"Les Lumières dans l'Islam" par Dr. Tuwaijri

([www.albayan.ae/five-senses/2001-11-16-1.1129413](http://www.albayan.ae/five-senses/2001-11-16-1.1129413))

سؤال وجواب حول الإسلام

Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/fr/show/37/>

Arabic Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/ar/show/37/>

Wednesday 4th of February 2026 05:01:40 PM